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 الإهداء
 .أبي ... أجمي من بالعمل نياره أطال من إلي

 .ميأ ... لي بالدعاء ليميا أسيرت من إلي

 .إخوتي ... أزري بيم أشدد من إلي

 .زوجي ... أمري ييمو من إلي

 .إبني ... الحياة ىموم أنساني من إلي
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 وتقدير شكر
 العميق وشكري إمتناني عن أعبر أن البحث، وأود ىذا إنجاز عمي وأعانني وفقني الذي تعالي لله أحمد

 جامعة اليندسة بكمية  والتخطيط تاذ العمارةأس مصطفي حاج عبد الباقي الدكتور الميندس للأستاذ
 خلال بيا أمدني التي القيمة وملاحظاتو وعمي توجيياتو البحث عمي الإشراف ميمة لقبولو ، السودان

 .وقتو من الكثير والذي أعطاني الأخيرة المحظات وحتي البحث إعداد فترة

 لي قدمو ماعمي  ،  الامين محمد عميمحمد  الدكتور الأستاذ إلي زوجي والتقدير بالشكر أتقدم كما
نجاز إعداد في عوناً  كانت بناءة منيجية وتوجييات نصح من  البحث فترات خلال البحث، ىذا وا 

 .. الأخيرة المحظات وحتي الأولي

 ما عمي العمارة بقسم التدريس ىيئة أعضاء الأجلاء لأساتذتي وتقديري بالجميل عرفاني أسجل كما
 .وحين وقت كل في مستمر وتوجيو ورعاية عون من قدموه

 ولو الصورة ىذه في البحث ىذا إخراج في الفضل لو كان من كل إلي والتقدير بالشكر أتقدم اً، وأخير
 ولما الثمين وقتيم من بذلوه لما المناقشة لجنة أعضاء أساتذتي إلي شكري وأوجو المشورة أو بالفكر

 التي القيمة بالملاحظات وتزويدي ، فكرىم الةوأص ، عمميم ثراء من البحث ىذا إلي سيضيفونو
 .طيبة غاية إلي البحث ىذا وصول في المفيد الأثر لله بإذن ليا سيكون
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 المستخلص

 إختلافاً فيولد  البناء في المستخدمة والمواد ونموىا الحديثة لوجياو والتكن لممدن السريع التطور أن  
  شاممة معرفة وجود عدمكما أن  ، الحضري المشيد يا فيالتكنولوج مع التعاملل حو  النظر وجيات
برازه البصري المشيد في التسمسل عدم وتكوين لممدينة العمرانية اليوية لتأصيل  المدينة و أرجاء في وا 

أدت  المباني واجيات في المدينة ىوية إبراز ةأىمي وتناسي الحديثة لوجياو التكن إستخدامالإقتصار عمي 
  .لممدينة المشيد الحضري الي التشويش في

 الإرتباط مدى توضيح مع وأىدافو، وخصائصو ومكوناتو الحضري المشيد مفيوم النظري الإطار تناول
قتيا وأنظمتيا التكنموجيا عريفلت تطرق كما اليوية، وتغير العمران تطور بين  العولمة واليوية  بفكر وعلاا

 مكونات وتحميل بدارسة أولاا  قمنا لأخر مكون من درجتو تختمف لمتكنموجيا التأثير ىذا العمرانية ،ولأن
تيا الشوارع تحميل وكذلك بنائيا، أساليب بين التوافق مدى ودراسة كالمباني المشيد الحضري،  ومكملاا

منيجية عممية قائمة عمي الدراسة النظرية وعمي اتبع الباحث ,الخصائص دراسة مع لأثريةوالمعالم ا
إستطلاع اراء الميندسين عن طريق الإستبيان ،كما اتبع الباحث المنيج الوصفي التحميمي لدراسة 

ت تأثير التكنولوجيا عمي المشيد الحضري ،حيث تكمن المشكمة البحثية في غياب المناىج والإمكانيا
فرضية البحث  يعرضلمواجية تأثيرات التكنولوجيا المتجسدة بفكر العولمو عمي العمارة المحمية ،ومنيا 

)التكنولوجيا تؤثر بشكل مباشر عمي الخصائص ومكونات المشيد الحضري لممدينة وغياب اليوية 
 المحمية (.

  الحضري المشيد في مالإنسجا تحقيق في صعوبةالواىميا :  ،جاتافرز البحث جممة من الاستنتا
 تختمف لمخرطوم جديدة ىوية لإنتاج أدى والتكنموجيا العولمة بين التفاعل لأن وذلكلمدينة الخرطوم 

بد كان لذلك والعناصر، المكونات حيث من القديمة اليوية عن  تفعيل أو قوانين لسن التوصية من لاا
 الحضري . يدالمش مكونات كل بين والتوافق للإنسجام الوصول تضمن لوائح
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Abstract 

The rapid growth of cities, the development of modern technology and the 

materials used in construction, all generated a difference in point of views 

towards dealing with technology in the urban scene, the In addition to the lack 

of comprehensive knowledge of the urban identity of the city, the formation 

of non-sequencing in the visual scene, displayed throughout the city, using 

modern technology and forgetting the importance the identity of the city in 

the facades of buildings and in the urban landscape exaggerated the problem. 

The theoretical framework dealt with the concept of urban landscape, its 

components, characteristics and objectives, and the correlation between the 

development of urbanization and change of identity. It also addressed the 

definition of technology, its systems and its relation to the thought of 

globalization and architectural identity, and because this effect of technology 

differs from one component to another we first studied and analyzed the 

components of the urban landscape, such as buildings and the compatibility of 

the building styles, as well as analysis of the streets and their supplements and 

monuments and their characteristics. The researcher followed a scientific 

methodology based on the theoretical study and the survey of the opinions of 

citizens and engineers through the questionnaire. The researcher also 

followed the descriptive analytical approach to study the impact of 

technology on the urban scene. The problem of research lies in the lack of 

curricula and possibilities to counter the effects of technology embodied in 

global thought on local architecture. Research hypothesis (technology directly 

affects the characteristics and components of urban landscape of the city and 

the absence of local identity). 

The study produced a number of conclusions and the most important: the 

difficulty in achieving harmony in the urban landscape of Khartoum because 

the interaction between globalization and technology led to the production of 

a new identity of Khartoum which is different from the old in terms of 

components and elements, Therefore, it was necessary to recommend the 

enactment of laws or the activation of regulations to ensure harmony and 

compatibility among all components of the urban scene. 
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